

TEMA: LA INTEGRIDAD DE JOB.

TEXTO: JOB.31:1-40.

INTRODUCCIÓN:

Los amigos de Job habían descendido a hacer ver sus pecados, de que se le acusaban, y Job se defiende de ellos. Parece ser que se refiere especialmente a lo que Elifaz había mencionado en su acusación. Job.22:6-11.

Los pecados de los que Job se defiende son:

1. Lascivia de ojos y de corazón. V.1-4.
2. Fraude e injusticia en los negocios. V.5-8.
3. Adulterio. V.9-12.
4. Altivez y severidad para con sus criados. V.13-15.
5. Falta de compasión hacia los pobres- Las viudas y los huérfanos. V.16-23.
6. Confianza en sus riquezas temporales. V.24-25.
7. Idolatría. V.26-28.
8. Venganza. V.29-31.
9. Menosprecio a los pobres. V.32.
10. Hipocresía en encubrir sus pecados y cobardía en hacerse de la vista gorda ante los pecados de otros. V.33-34.
11. Abusar de los demás aprovechándose de la posición que ocupaba. V.38-40.
12. Hacia el final apela al juicio de Dios en defensa de su integridad personal. V.35-37.

Aquí está un noble modelo de piedad y virtud que se nos propone para que lo imitemos.

Job se defendió de todos los pecados que se le habían hecho a su persona.

De los cuales Él era inocente.

Porque siempre mantuvo esa integridad que Dios resaltó sobre Satanás.

Job es un gran personaje de imitar por su vida ejemplar en todos los aspectos.

Imitémonos a Job para agradar a Dios.

LASCIVIA DE OJO Y CORAZÓN. JOB.31:1-4.

V.1. Hice un pacto con mis ojos, ¿cómo podía entonces mirar a una virgen?

La concupiscencia de la carne y el amor al mundo son las dos rocas fatales en las que se estrellan las multitudes.

Job atestigua aquí que siempre ha sido diligente en guardarse de ello.

No solo se había conservado libre de cometer adulterio.

Sino que había frenado sus ojos para no mirar lascivamente a ninguna mujer.

Se había comprometido a no permitirse ni una mirada lasciva.

No había en Job, ni una mirada lasciviosa hacia cualquier mujer, nunca lo hizo.

Quienes desean guardar puro el corazón deben poner severa guarda a las ventanas de sus ojos.

Por los que entra y salen la impureza.

Genesis.3:6. Cuando la mujer vio que el árbol era bueno para comer, y que era agradable a los ojos, y que el árbol era deseable para alcanzar sabiduría, tomó de su fruto y comió; y dio también a su marido que estaba con ella, y él comió.

Vio. Josue.7:21. cuando vi entre el botín un hermoso manto de Sinar y doscientos siclos de plata y una barra de oro de cincuenta siclos de peso, los codicié y los tomé; y he aquí, están escondidos en la tierra dentro de mi tienda con la plata debajo.

Vio. II Samuel.11:2. Y al atardecer David se levantó de su lecho y se paseaba por el terrado de la casa del rey, y desde el terrado vio a una mujer que se estaba bañando; y la mujer era de aspecto muy hermoso.

Mateo.5:28. Pero yo os digo que todo el que mire a una mujer para codiciarla ya cometió adulterio con ella en su corazón.

Job.31:2. ¿Y cuál es la porción de Dios desde arriba, o la heredad del Todopoderoso desde las alturas?

Porque ¿Qué galardón me daría de arriba Dios?

No solo tendría galardón, sino que merecería quebrantamiento y extrañamiento.

V.3. ¿No es la calamidad para el injusto, y el infortunio para los que obran iniquidad?

(Calamidad y desastre).

No creamos que nuestros actos pueden escapar de la mirada divina.

V.4. ¿No ve El mis caminos, y cuenta todos mis pasos?

Dios ve cuanto hacemos y dejamos de hacer, y penetra hasta lo más recónditos de nuestro corazón.

II Cronicas.16:9. Porque los ojos del SEÑOR recorren toda la tierra para fortalecer a aquellos cuyo corazón es completamente suyo. Tú has obrado neciamente en esto. Ciertamente, desde ahora habrá guerras contra ti.

Job.28:24. Porque Él contempla los confines de la tierra, y ve todo bajo los cielos.

Salmos.44:20-21. Si nos hubiéramos olvidado del nombre de nuestro Dios, o extendido nuestras manos a un dios extraño,

V.21. ¿no se habría dado cuenta Dios de esto? Pues Él conoce los secretos del corazón.

Proverbios.5:21. Pues los caminos del hombre están delante de los ojos del SEÑOR, y Él observa todos sus senderos.

Proverbios.15:3. En todo lugar están los ojos del SEÑOR, observando a los malos y a los buenos.

Jeremias.16:17. Porque mis ojos están puestos sobre todos sus caminos, que no se me ocultan, ni su iniquidad está encubierta a mis ojos.

Jermias.32:19. grande en consejo y poderoso en obras, cuyos ojos están abiertos sobre todos los caminos de los hijos de los hombres, para dar a cada uno conforme a sus caminos y conforme al fruto de sus obras.

Hebreos.4:12. Porque la palabra de Dios es viva y eficaz, y más cortante que cualquier espada de dos filos; penetra hasta la división del alma y del espíritu, de las coyunturas y los tuétanos, y es poderosa para discernir los pensamientos y las intenciones del corazón.

FRAUDE E INJUSTICIA EN LOS NEGOCIOS. JOB.31:5-8.

V.5. Si he caminado con la mentira, y si mi pie se ha apresurado tras el engaño,

Esto es nunca mintió para hacer negocio.

También estuvo en guardia contra el amor al dinero.

Evitando cuidadosamente todos los medios ilícitos de enriquecerse.

Nunca fue trámoso.

Temía toda ganancia prohibida como temía todo placer prohibido, nunca procedió con falacia.

Proverbios.16:8. Mejor es poco con justicia, que gran ganancia con injusticia.

V.6. que Él me pese en balanzas de justicia, y que Dios conozca mi integridad.

Si no que siempre actuó con nobleza, evitando que sus pies resbalasen a cometer una injusticia. Pone a Dios como testigo.

Job.23:10. Pero Él sabe el camino que tomo; cuando me haya probado, saldré como el oro.

Daniel.5:27. TEKEL: has sido pesado en la balanza y hallado falto de peso.

Job.31:7. Si mi paso se ha apartado del camino, si mi corazón se ha ido tras mis ojos, y si alguna mancha se ha pegado en mis manos,

El corazón no se le fue tras los ojos, es decir no deseó obtener lo que vio, que era propiedad de otra persona, se guardó de la codicia de los ojos.

I Juan.2:16. Porque todo lo que hay en el mundo, la pasión de la carne, la pasión de los ojos y la arrogancia de la vida, no proviene del Padre, sino del mundo.

Job.31:8. que yo siembre y otro coma, y sean arrancadas mis cosechas.

Nada manchado se pegó a su mano, la injusticia es una mancha para Él poseedor injusto y si entre sus bienes se hallase algo injustamente adquirido, Job está dispuesto a perderlo todo.

“Que otro coma lo que siembre yo”.

Debemos de pagar el doble de lo que hemos robado, como Zaqueo.

Lucas.19:8. Y Zaqueo, puesto en pie, dijo al Señor: He aquí, Señor, la mitad de mis bienes daré a los pobres, y si en algo he defraudado a alguno, se lo restituiré cuadruplicado.

II Samuel.12:6. y debe pagar cuatro veces por la cordera, porque hizo esto y no tuvo compasión.

Job.20:18. Devuelve lo que ha ganado, no lo puede tragar; en cuanto a las riquezas de su comercio, no las puede disfrutar.

Si Job hubiera sido culpable de este pecado, Él estaría dispuesto a devolver lo que había robado.

Pero Él no fue culpable de este pecado, Él era inocente de esta acusación que se le estaba haciendo.

Por eso tenía sus manos limpia de fraude y robo hacia él prójimo.

ADULTERIO. JOB.31:9-12.

Dos ejemplos más de la integridad de Job.

1. Aborrecía grandemente el pecado de adulterio.

No deseo cometer tal crimen.

V.9. Si mi corazón fue seducido por mujer, o he estado al acecho a la puerta de mi prójimo,

Ni su vista se fue tras la mujer de su prójimo.

Ni acecho a la puerta del prójimo para ver cuando se marchaba el marido y poder seducir a la mujer para caer en adulterio.

Desea Job que si Él cometiese tal pecado, su mujer sirva a otro como esclava.

Deuteronomio.28:30. Te desposarás con una mujer, pero otro hombre se acostará con ella; edificarás una casa, pero no habitarás en ella; plantarás una viña, pero no aprovecharás su fruto.

Y otros se acuesten (Lit. Se encorven). Con ella.

Job.31:10. que muela para otro mi mujer, y otros se encorven sobre ella.

Quienes no son fieles no han de esperar fidelidad.

Job sabía que el adulterio era una maldad digna de muerte, de la pena capital.

Deuteronomio.22:22. Si se encuentra a un hombre acostado con una mujer casada, los dos morirán, el hombre que se acostó con la mujer, y la mujer; así quitarás el mal de Israel.

No quedara sin castigo.

Proverbios.6:29. Así es el que se llega a la mujer de su prójimo; cualquiera que la toque no quedará sin castigo.

Nadie queda libre de culpa cuando comete adulterio.

Es falto de entendimiento.

Proverbios.6:32. El que comete adulterio no tiene entendimiento; destruye su alma el que lo hace.

Dios deja libre al inocente para volver a casarse.

Mateo.5:32. Pero yo os digo que todo el que se divorcia de su mujer, a no ser por causa de infidelidad, la hace cometer adulterio; y cualquiera que se casa con una mujer divorciada, comete adulterio.

Mateo.19:9. Y yo os digo que cualquiera que se divorcie de su mujer, salvo por infidelidad, y se case con otra, comete adulterio.

Solo hay una salvedad para el divorcio y volver hacer otro matrimonio es la fornicación.

Sino es por fornicación Usted estará en adulterio.

Y un fuego consumidor.

Job.31:11. Porque eso sería una infamia, y una iniquidad castigada por los jueces;

V.12. porque sería fuego que consume hasta el Abadón, y arrancaría toda mi ganancia.

Proverbios.7:27. Su casa es el camino al Seol, que desciende a las cámaras de la muerte.

Job.15:30. No escapará de las tinieblas, secará la llama sus renuevos, y por el soplo de su boca desaparecerá.

El adulterio siempre trae consecuencias en nuestras vidas y al final la condenación eterna.

No creamos que el pecado no trae consecuencias.

Porque si las habrás, y lo más duro será en el día final.

Que será la condenación eterna en el infierno.

Job estuvo lejos de este pecado, nosotros también alejémonos de él.

ALTAZ Y SEVERIDAD PARA CON SUS CRIADOS. JOB.31:13-15.

Trataba con gran benignidad a sus criados.

V.13. Si he menospreciado el derecho de mi siervo o de mi sierva cuando presentaron queja contra mí,

V.14. ¿qué haré cuando Dios se levante? Y cuando Él me pida cuentas, ¿qué le responderé?

V.15. ¿Acaso Aquél que me hizo a mí en el seno materno, no lo hizo también a él? ¿No fue uno mismo el que nos formó en la matriz?

Supone que de haber tenido algún pleito con ellos, siempre les reconocido sus derechos.

Acude a dos motivos de esta conducta suya.

1. El juicio de Dios en cuyo tribunal había de dar cuenta.

Él sabía que Dios lo estaba viendo y que daría cuenta a Él, un día.

Efesios.6:9. Y vosotros, amos, haced lo mismo con ellos, y dejad las amenazas, sabiendo que el Señor de ellos y de vosotros está en los cielos, y que para El no hay acepción de personas.

Deuteronomio.24:14-15. No oprimirás al jornalero pobre y necesitado, ya sea uno de tus conciudadanos o uno de los extranjeros que habita en tu tierra y en tus ciudades.

La ley de Dios siempre ha protegido al trabajador.

V.15. En su día le darás su jornal antes de la puesta del sol, porque es pobre y ha puesto su corazón en él; para que él no clame contra ti al SEÑOR, y llegue a ser pecado en ti.

Colosenses.4:1. Amos, tratad con justicia y equidad a vuestros siervos, sabiendo que vosotros también tenéis un Señor en el cielo.

2. Su condición igualmente humana.

El que en el vientre me hizo a mí.

¿No los hizo a ellos también?

V.15. ¿Acaso Aquél que me hizo a mí en el seno materno, no lo hizo también a él? ¿No fue uno mismo el que nos formó en la matriz?

Como diciendo:

“Yo soy criatura de Dios, lo mismo que ellos”.

Participan de la misma naturaleza que yo, y son obra de la misma mano.

Job niega que sea culpable de injusticia u opresión en el trato con sus siervos.

Nunca maltrato a sus siervos al contrario siempre fue amoroso con su trato hacia ellos.

Y Job apelo siempre que Dios le pediría cuenta a Él.

Y que El mismo era semejante a ellos, y que Dios es Él único dueño tanto de Él como el de sus siervos.

FALTA DE COMPASIÓN HACIA LOS POBRES- LAS VIUDAS- Y LOS HUÉRFANOS. JOB.31:16-23.

Si he impedido a los pobres su deseo, o he hecho desfallecer los ojos de la viuda,

Job se defiende de esto y es completamente falso.

Siempre fue compasivo con los pobres y generoso con ellos, en especial con las viudas y los huérfanos.

Dispuesto en todo tiempo a concederles lo que deseaban y responder a sus esperanzas.

Exodo.22:22. A la viuda y al huérfano no afigiréis.

Elifaz. Había acusado a Job especialmente de falta de compasión hacia los pobres.

Pero Job siempre tuvo un corazón bueno, amable listo para ayudar siempre.

Job.22:6. Porque sin razón tomabas prendas de tus hermanos, y has despojado de sus ropas a los desnudos.

Se le acusaba a Job de ser deshonesto con las viudas.

Deuteronomio.24:17. No pervertirás la justicia debida al forastero ni al huérfano, ni tomarás en prenda la ropa de la viuda,

Isaías.1:17. aprended a hacer el bien, buscad la justicia, reprended al opresor, defended al huérfano, abogad por la viuda.

Dios siempre ha tenido cuidado con la protección de las viudas.

Y esto es lo que realmente hacia Job defendía a la viuda.

Santiago.1:27. La religión pura y sin mácula delante de nuestro Dios y Padre es ésta: visitar a los huérfanos y a las viudas en sus aflicciones, y guardarse sin mancha del mundo.

Job.31:17. o si he comido mi bocado solo, y el huérfano no ha comido de él

Tan padre era de los huérfanos que compartía con ellos el bocado que se comía.

V.18. (aunque desde mi juventud él creció conmigo como con un padre, y a la viuda la guié desde mi infancia);

Particular interés mostró en proveer de ropa a los que no tenían con que cubrirse.

V.19. sí he visto a alguno perecer por falta de ropa, y sin abrigo al necesitado,

Santiago.2:14-16. ¿De qué sirve, hermanos míos, si alguno dice que tiene fe, pero no tiene obras? ¿Acaso puede esa fe salvarlo?

V.15. Si un hermano o una hermana no tienen ropa y carecen del sustento diario,

V.16. y uno de vosotros les dice: Id en paz, calentaos y saciaos, pero no les dais lo necesario para su cuerpo, ¿de qué sirve?

Mateo.25:35-36. "Porque tuve hambre, y me disteis de comer; tuve sed, y me disteis de beber; fui forastero, y me recibisteis;

V.36. estaba desnudo, y me vestisteis; enfermo, y me visitasteis; en la cárcel, y vinisteis a mí."

I Timoteo.6:17-18. A los ricos en este mundo, enséñales que no sean altaneros ni pongan su esperanza en la incertidumbre de las riquezas, sino

en Dios, el cual nos da abundantemente todas las cosas para que las disfrutemos.

V.18. Enséñales que hagan bien, que sean ricos en buenas obras, generosos y prontos a compartir,

De forma que su oportuna ayuda llego antes de que llegasen los fríos del invierno, hacia que le bendijesen los lomos del menesteroso.

Job.31:20-21. si sus lomos no me han expresado gratitud, pues no se ha calentado con el vellón de mis ovejas;

Nunca uso de su poder para aplastar a los que se cruzaron en su camino, a pesar de ver que le respaldaban en la puerta.

V.21. sí he alzado contra el huérfano mi mano, porque vi que yo tenía apoyo en la puerta,

Esto es que habría podido hacerlo y salir impunemente por tener a los otros jueces y al pueblo con Él.

Job.29:7-11. Cuando yo salía a la puerta de la ciudad, cuando en la plaza tomaba mi asiento,

V.8. me veían los jóvenes y se escondían, y los ancianos se levantaban y permanecían en pie.

V.9. Los príncipes dejaban de hablar y ponían la mano sobre su boca;

V.10. la voz de los nobles se apagaba, y la lengua se les pegaba al paladar.

V.11. Porque el oído que oía me llamaba bienaventurado, y el ojo que veía daba testimonio de mí;

Sella Job esta confesión, si tal hubiese hecho.

“Alzando contra el huérfano su mano”.

Job31:21. sí he alzado contra el huérfano mi mano, porque vi que yo tenía apoyo en la puerta,

Pide que se le desprenda el brazo desde el hombro.

V.22. que mi hombro se caiga de la coyuntura, y mi brazo se quiebre en el codo.

Lo cual es mucho peor que quebrársele correspondería al castigo de su culpa.

V.23. Porque el castigo de Dios es terror para mí, y ante su majestad nada puedo hacer.

Los principios en los que Job se apoyaba para abstenerse de toda falta de caridad y compasión.

1. Porque una destrucción (Procedente) de Dios es un terror sobre mí.
V.23.

Le invadía el miedo de que Dios le impusiera un severo castigo.

2. “Antes la majestad de Dios que puedo hacer nada”. V.23.

Job pensaba siempre que aunque Él estuviese más alto que los pobres, hay otro que está definitivamente más alto que todos nosotros.

Y no somos más fuerte que Él.

I Corintios.10:22. ¿O provocaremos a celos al Señor? ¿Somos, acaso, más fuertes que El?

Eclesiastes.5:8. Si ves la opresión del pobre y la negación del derecho y de la justicia en la provincia, no te sorprendas del hecho, porque un oficial vigila sobre otro oficial, y hay oficiales superiores sobre ellos.

Dios está encima de cualquier poderoso.

I Cronicas.29:11. Tuya es, oh SEÑOR, la grandeza y el poder y la gloria y la victoria y la majestad, en verdad, todo lo que hay en los cielos y en la tierra; tuyo es el dominio, oh SEÑOR, y tú te exaltas como soberano sobre todo.

Job.37:22-23. Del norte viene dorado esplendor: majestad impresionante alrededor de Dios.

V.23. Es el Todopoderoso; no le podemos alcanzar; Él es grande en poder, y no pervertirá el juicio ni la abundante justicia.

El miedo o terror del que habla Job no era un temor servil, sino el pavor religioso que invade a cuantos tienen conciencia de la majestad gloriosa y purísima santidad de Dios.

Hebreos.10:31. ¡Horrenda cosa es caer en las manos del Dios vivo!

Apocalipss.6:16. y decían* a los montes y a las peñas: Caed sobre nosotros y escondednos de la presencia del que está sentado en el trono y de la ira del Cordero,

Job afirma que nunca ha oprimido al desvalido, ni le ha negado la ayuda cuando a Él le era posible asistirlo en sus necesidades.

Muchas veces los ricos pueden oprimir a los desvalidos porque tienen él apoyo de los políticos deshonestos.

Pero Job niega que Él haya usado de ese poder para afectar a los pobres.

Siempre fue sincero, honesto en el trato con los demás.

Mateo.7:12. Por eso, todo cuanto queráis que os hagan los hombres, así también haced vosotros con ellos, porque esta es la ley y los profetas.

CONFIANZA EN SUS RIQUEZAS TEMPORALES. JOB.31:24-25.

Si he puesto en el oro mi confianza, y he dicho al oro fino: Tú eres mi seguridad;

V.25. sí me he alegrado porque mi riqueza era grande, y porque mi mano había adquirido mucho;

Asegura que nunca puso su corazón en los bienes de este mundo.

Era un hombre muy rico, pero no ponía su confianza en el oro.

Job.8:13-14. Así son las sendas de todos los que se olvidan de Dios, y la esperanza del impío perecerá,

V.14. porque es frágil su confianza, y una tela de araña su seguridad.

Proverbios.18:11. La fortuna del rico es su ciudad fortificada, y como muralla alta en su imaginación.

Salmos.62:10. No confiéis en la opresión, ni en el robo pongáis vuestra esperanza; si las riquezas aumentan, no pongáis el corazón en ellas.

Cosa difícil es poseer riquezas y no confiar en ellas.

Esto es lo que torna humanamente imposible para un rico entrar en el reino de Dios.

Mateo.19:23. Y Jesús dijo a sus discípulos: En verdad os digo que es difícil que un rico entre en el reino de los cielos.

Lucas.12:19-20. "Y diré a mi alma: Alma, tienes muchos bienes depositados para muchos años; descansa, come, bebe, diviértete."

V.20. Pero Dios le dijo: "¡Necio! Esta misma noche te reclaman el alma; y ahora, ¿para quién será lo que has provisto?"

I Timoteo.6:17. A los ricos en este mundo, enséñales que no sean altaneros ni pongan su esperanza en la incertidumbre de las riquezas, sino en Dios, el cual nos da abundantemente todas las cosas para que las disfrutemos.

Job.22:24-25. y pones tu oro en el polvo, y el oro de Ofir entre las piedras de los arroyos,

V.25. Él Todopoderoso será para ti tu oro y tu plata escogida.

IDOLATRÍA. JOB.31:26-28.

sí he mirado al sol cuando brillaba, o a la luna marchando en esplendor,

V.27. y fue mi corazón seducido en secreto, y mi mano tiró un beso de mi boca,

Asegura que nunca presto a ninguna criatura el culto de adoración, que se debe solamente a Dios.

No fue culpable de idolatría.

Nunca doblo su rodilla a Baal.

(Que según algunos representaba al sol).

Ni adoro al ejército de los astros.

Deuteronomio.4:19. No sea que levantes los ojos al cielo y veas el sol, la luna, las estrellas y todo el ejército del cielo, y seas impulsado a adorarlos y servirlos, cosas que el SEÑOR tu Dios ha concedido a todos los pueblos debajo de todos los cielos.

Dios nunca ha permitido la idolatría.

Deuteronomio.17:3. y que haya ido y servido a otros dioses, adorándolos, o adorando al sol, a la luna o a cualquiera de las huestes celestiales, lo cual yo no he mandado,

Siempre que miraba al firmamento veía más allá del sol, de la luna y de las estrellas al Padre de las luminarias.

Santiago.1:17. Toda buena dádiva y todo don perfecto viene de lo alto, desciende del Padre de las luces, con el cual no hay cambio ni sombra de variación.

No les prestaba ni el acto inferior de homenaje que consistía en enviarle secretamente y supersticiosamente un beso con la mano. V.27.

Porque era iniquidad- Maldad.

Job.31:28. eso también hubiera sido iniquidad que merecía juicio, porque habría negado al Dios de lo alto.

Job veía en estas prácticas idolátricas una maldad que negaba la soberanía de Dios, un crimen de alta traición contra la majestad y la dignidad de Dios, hay que huir de la idolatría.

I Corintios.10:14. Por tanto, amados míos, huid de la idolatría.

Efesios.5:5. Porque con certeza sabéis esto: que ningún inmoral, impuro, o avaro, que es idólatra, tiene herencia en el reino de Cristo y de Dios.

Colosenses.3:5. Por tanto, considerad los miembros de vuestro cuerpo terrenal como muertos a la fornicación, la impureza, las pasiones, los malos deseos y la avaricia, que es idolatría.

I Juan.5:21. Hijos, guardaos de los ídolos.

VENGANZA. JOB.31:29-31.

¿Acaso me he alegrado en la destrucción de mi enemigo, o me he regocijado cuando el mal le sobrevino?

Asegura que estaba tan lejos de hacer daño a alguien, como para desear el mal a alguien y deleitarse en la desgracia de su peor enemigo.

Proverbios.17:5. El que se mofa del pobre afrenta a su Hacedor; el que se regocija de la desgracia no quedará sin castigo.

Proverbios.24:17. No te regocijes cuando caiga tu enemigo, y no se alegre tu corazón cuando tropiece;

Job.31:30. No, no he permitido que mi boca peque pidiendo su vida en una maldición.

Su boca no peco al proferir alguna maldición.

Santiago.3:10-12. de la misma boca proceden bendición y maldición. Hermanos míos, esto no debe ser así.

V.11. ¿Acaso una fuente por la misma abertura echa agua dulce y amarga?

V.12. ¿Acaso, hermanos míos, puede una higuera producir aceitunas, o una vid higos? Tampoco la fuente de agua salada puede producir agua dulce.

En lugar de vengarse del enemigo le daba de comer.

Job.31:31. ¿Acaso no han dicho los hombres de mi tienda: "¿Quién puede hallar a alguno que no se haya saciado con su carne?"

De modo que sus mismos criados decían.

¿Quién puede decir que no sea saciado de su carne?

Es decir, de la carne de los rebaños de Job.

Romanos.12:20. PERO SI TU ENEMIGO TIENE HAMBRE, DALE DE COMER; Y SI TIENE SED, DALE DE BEBER, PORQUE HACIENDO ESTO, CARBONES ENCENDIDOS AMONTONARAS SOBRE SU CABEZA.

No es nuestra la venganza es de Dios.

Proverbios.3:28. No digas a tu prójimo: Ve y vuelve, y mañana te lo daré, cuando lo tienes contigo.

Asegura que nunca había faltado a las leyes de la hospitalidad.

Job.31:32. “El forastero no pasaba fuera la noche, mis puertas abría al caminante”.

Guardaba abiertas las puertas exteriores de su casa, a fin de ver al que pasaba e invitarle a entrar como lo hizo Abraham.

Genesis.18:1-2. Y el SEÑOR se le apareció en el encinar de Mamre, mientras él estaba sentado a la puerta de la tienda en el calor del día.

V.2. Cuando alzó los ojos y miró, he aquí, tres hombres estaban parados frente a él; y al verlos corrió de la puerta de la tienda a recibirlos, y se postró en tierra,

Hechos.28:2. Y los habitantes nos mostraron toda clase de atenciones, porque a causa de la lluvia que caía y del frío, encendieron una hoguera y nos acogieron a todos.

Hechos.28:7. Y cerca de allí había unas tierras que pertenecían al hombre principal de la isla, que se llamaba Publio, el cual nos recibió y nos hospedó con toda amabilidad por tres días.

Romanos.12:13. contribuyendo para las necesidades de los santos, practicando la hospitalidad.

Hebreos.13:2. No os olvidéis de mostrar hospitalidad, porque por ella algunos, sin saberlo, hospedaron ángeles.

I Pedro.4:9. Sed hospitalarios los unos para con los otros, sin murmuraciones.

III Juan.5-6. Amado, estás obrando fielmente en lo que haces por los hermanos, y sobre todo cuando se trata de extraños;

V.6. pues ellos dan testimonio de tu amor ante la iglesia. Harás bien en ayudarles a proseguir su viaje de una manera digna de Dios.

Job niega el haberse vengado de sus enemigos.

Tampoco ha negado la hospitalidad a quien la necesitaba.

Job siempre fue un hombre íntegro en su trato con su prójimo sea quien fuera este.

Siempre tuvo el amor de ayudar a cualquiera que lo necesitaba.

Nunca dejo a nadie fuera de su casa, siempre estuvo dispuesto a ayudar Galatas.6:10. Así que entonces, hagamos bien a todos según tengamos oportunidad, y especialmente a los de la familia de la fe.

HIPOCRESIA EN ENCUBRIR SUS PECADOS Y COBARDIA EN HACERSE DE LA VISTA GORDA ANTE LOS PECADOS DE OTROS. JOB.31:33-34.

¿Acaso he cubierto mis transgresiones como Adán, ocultando en mi seno mi iniquidad,

Todavía enumera Job otros tres pecados de los cuales asegura hallarse libre de haberlos cometidos.

Hipocresía- El pecado general del que le acusaban sus amigos era que realmente se comportaba tan mal como los demás, pero disimulaba.

Job protesta que no era así, que Él nunca había encubierto sus pecados con el silencio o con falsas excusas, como suelen hacerlo los hombres.

(Lit. Como hombre, mejor que como Adán).

Aunque es cierto que Adán busco muchas falsas excusas a su pecado.

Genesis.3:10-12. Y él respondió: Te oí en el huerto, y tuve miedo porque estaba desnudo, y me escondí.

V.11. Y Dios le dijo: ¿Quién te ha hecho saber que estabas desnudo? ¿Has comido del árbol del cual te mandé que no comieras?

V.12. Y el hombre respondió: La mujer que tú me diste por compañera me dio del árbol, y yo comí.

Nos dice Job.

“Yo nunca escondí un pecado con falsas excusas, ni escondí siquiera en mi seno mi iniquidad”. V.33.

Proverbios.28:13. El que encubre sus pecados no prosperará, más el que los confiesa y los abandona hallará misericordia.

Cobardía y Temor al qué dirán, no Él no se quedaba callado por temor a nadie cuando tenía que hablar en una causa justa, ni se quedaba en casa para no verse comprometido, sino que resolvía salir por los fieros de la justicia, y de la equidad.

Job.31:34. porque temí a la gran multitud, o el desprecio de las familias me aterró, y guardé silencio y no salí de mi puerta?

Endureciendo su rostro como un pedernal todo el mundo lo sabía.

Exodo.23:2. No seguirás a la multitud para hacer el mal, ni testificarás en un pleito inclinándote a la multitud para pervertir la justicia ;

El no seguía a la multitud para hacer el mal.

Siempre hizo lo que creía correcto y defendía al justo, aunque la multitud estuviera acechando.

Nunca se dejó llevar por la multitud.

Fue inocente de contagiarse por la multitud.

ABUSAR DE LOS DEMÁS APROVECHÁNDOSE DE LA POSICIÓN QUE OCUPABA. JOB.31:38-40.

Aprovechándose de los bienes ajenos.

Job asegura con firmeza, que no ha quitado a otros la tierra los productos y cosecha, con una bella metáfora.

V.38. Si mi tierra clama contra mí, y sus surcos lloran juntos;

Dice que si se hubiese apropiado indebidamente de la tierra, esta clamaría llorando en todos sus surcos.

Job pagaba puntualmente a los jornaleros.

V.39. sí he comido su fruto sin dinero, o si he causado que sus dueños pierdan sus vidas,

Santiago.5:4. Mirad, el jornal de los obreros que han segado vuestros campos y que ha sido retenido por vosotros, clama contra vosotros; y el clamor de los segadores ha llegado a los oídos del Señor de los ejércitos.

Y al contrario de Acab con Nabot no afligía el alma de los propietarios de fincas.

I Reyes.21:1-2. Y sucedió que después de estas cosas, Nabot de Jezreel tenía una viña que estaba en Jezreel, junto al palacio de Acab, rey de Samaria.

V.2. Y Acab habló a Nabot, diciendo: Dame tu viña para que me sirva de huerta para hortaliza porque está cerca, al lado de mi casa, y yo te daré en su lugar una viña mejor; si prefieres, te daré su precio en dinero.

I Reyes.21:19. Le hablarás, diciendo: "Así dice el SEÑOR: '¿Has asesinado, y además has tomado posesión de la viña ?' También le hablarás, diciendo: "Así dice el SEÑOR: 'En el lugar donde los perros lamieron la sangre de Nabot, los perros lamerán tu sangre, tu misma sangre .'"

Termina Job esta porción pidiendo que si ha faltado en alguna cosa de esas, le sobrevenga el castigo que corresponde al pecado, que la tierra le de abrojos y espinos en lugar de trigo y cebada.

Job.31:40. ¡que en lugar de trigo crezcan abrojos, y en lugar de cebada hierba maloliente! Aquí terminan las palabras de Job.

Genesis.3:18. Espinos y abrojos te producirá, y comerás de las plantas del campo.

Genesis.4:12. Cuando cultives el suelo, no te dará más su vigor; vagabundo y errante serás en la tierra.

Levitico.26:20. "Y vuestras fuerzas se consumirán en vano, porque vuestra tierra no dará su producto y los árboles de la tierra no darán su fruto.

Job niega el haberse beneficiado impropiamente del trabajo de otros, ni de haberse apoderado de lo que era de otros.

Nunca uso de su posición para buscar como quitar lo que le pertenecía a otro.

Nunca fue injusto como Jezabel.

I Reyes.21:4-8. Acab entonces se fue a su casa disgustado y molesto a causa de la palabra que Nabot de Jezreel le había dicho; pues dijo: No te daré la herencia de mis padres. Y se acostó en su cama, volvió su rostro y no comió.

V.5. Pero Jezabel su mujer se acercó a él, y le dijo: ¿Por qué está tu espíritu tan decaído que no comes?

V.6. Entonces él le respondió: Porque le hablé a Nabot de Jezreel, y le dije: "Dame tu viña por dinero; o, si prefieres, te daré una viña en su lugar." Pero él dijo: "No te daré mi viña."

V.7. Su mujer Jezabel le dijo: ¿No reinas ahora sobre Israel? Levántate, come, y alégrese tu corazón. Yo te daré la viña de Nabot de Jezreel.

V.8. Y ella escribió cartas en nombre de Acab, las selló con su sello y envió las cartas a los ancianos y a los nobles que vivían en la ciudad con Nabot.

I Reyes.21:10-11. Sentad a dos hombres malvados delante de él que testifiquen contra él, diciendo: "Tú has blasfemado a Dios y al rey." Entonces sacadlo y apedreadlo para que muera.

Fue un complot de mentiras.

V.11. Los hombres de su ciudad, los ancianos y los nobles que vivían en su ciudad, hicieron como Jezabel les había mandado, tal como estaba escrito en las cartas que ella les había enviado.

I Reyes.21:13-15. Entonces entraron los dos hombres malvados y se sentaron delante de él; y los dos hombres malvados testificaron contra él, es decir, contra Nabot delante del pueblo, diciendo: Nabot ha blasfemado a Dios y al rey. Y lo llevaron fuera de la ciudad, lo apedreadon y murió.

V.14. Después enviaron un mensaje a Jezabel, diciendo: Nabot ha sido apedreado y ha muerto.

V.15. Y cuando Jezabel oyó que Nabot había sido apedreado y había muerto, Jezabel dijo a Acab: Levántate, toma posesión de la viña de

Nabot de Jezreel, la cual él se negó a dártela por dinero, porque Nabot no está vivo, sino muerto.

Job nunca uso de su poder, de su dinero para hacer daño a otros.

HACIA EL FINAL APELA AL JUICIO DE DIOS EN DEFENSA DE SU INTEGRIDAD. JOB.31:35-37.

Hacia el final de su discurso, que muchos autores opinan que este constituye el verdadero final del capítulo.

Apela Job al tribunal de Dios para que le haga justicia en cuanto a la verdad de todo lo que viene atestiguando.

¡Quien le diera que Dios le oyese!

V.35. ¡Quién me diera que alguien me oyera! He aquí mi firma. ¡Que me responda el Todopoderoso! Y la acusación que ha escrito mi adversario, ¡Y compareciese a atestiguar por Él! Ya podría el acusador. (Sin duda). Presentar cualquier pecado contra Él. Job está dispuesto a acudir al tribunal y ya desde ahora, se apresta a estampar su señal, es decir su firma. “He aquí mi firma”. De esta forma se compromete Job a presentarse con el adversario seguro de que no podrá alegar ante el tribunal ningún crimen que el haya cometido.

Job.31:36. ciertamente yo la llevaría sobre mi hombro, y me la ceñiría como una corona.

Job está lejos de temer cualquier acusación, están cierto que en Él se hallaría confirmación de cuanto ha asegurado y constituiría por eso el testimonio más brillante de su inocencia.

Sería por lo tanto, una presea con la que Él podría adornarse llevándola al hombro como lleva el príncipe el emblema de su dignidad. Como el boxeador que sale con su medalla cuando gana.

V.37. Del número de mis pasos yo le daría cuenta, como a un príncipe me acercaría a Él.

No tiene ningún temor de ir a juicio ante su adversario, porque es inocente y Dios lo sabía.

CONCLUSIÓN:

Hemos visto la integridad de Job Él fue siempre recto en toda su vida:

1. Lascivia de ojos y de corazón. V.1-4.
2. Fraude e injusticia en los negocios. V.5-8.
3. Adulterio. V.9-12.
4. Altivez y severidad para con sus criados. V.13-15.
5. Falta de compasión hacia los pobres- Las viudas y los huérfanos. V.16-23.
6. Confianza en sus riquezas temporales. V.24-25.
7. Idolatría. V.26-28.
8. Venganza. V.29-31.
9. Menosprecio a los pobres. V.32.
10. Hipocresía en encubrir sus pecados y cobardía en hacerse de la vista gorda ante los pecados de otros. V.33-34.
11. Abusar de los demás aprovechándose de la posición que ocupaba. V.38-40.
12. Hacia el final apela al juicio de Dios en defensa de su integridad personal. V.35-37.

MARIO JAVIER MORENO CHAVEZ.

APARTADO POSTAL: CJ- 02.

MANAGUA- NICARAGUA. C.A.

FECHA. 12-3-1998.

www.compralaverdadynolavendas.com